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議会報告会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。 

 

記 

 

１ 日     時 令和５年５月１５日（月）午後７時～午後８時３０分 

２ 会     場 市立長岡公民館 

３ 欠 席 議 員 なし 

４ 参 加 者 数 ８名 

５ 報 告 内 容 令和４年度の議会活動状況など 

６ 意見交換の内容 出された意見等 当日の回答 

市民 

要望、定数削減・報酬につい

て 

パブリックコメントを提出

したが、結果が来ない。最低

限、受け取ったなどの報告を

すべき。市民が不審を抱く。

改善すべき。 

議会だよりが読みづらい。赤

が強すぎ。緑の方がまだ読み

やすい。検討すべき。 

前回の議会報告会、ワールド

カフェ方式に変えた理由が

不明。新たな議員定数や報酬

が決定した時にカフェをや

った。クローズの方式で報告

会をやったのではとも考え

られる。市民に堂々と報告し

議員 

ご指摘いただいたことを真

摯に受け止める。 

配色等を変更できるか含め、

広報委員会に報告する。 

 

回答については、市のホーム

ページで公開している。 

公開方法については、今後検

討していく。 



てやるべき。 

定数、報酬については大人、

女性、青年など多種多様の市

民参加のもと、もっと議論を

促すべき。 

議会報告会について、以前は

地元地域には地元の議員が

行かないと伺っている。別の

場所に行って他所の地域状

況を把握するためと伺って

いた。しかし、なぜ変更して

地元に地元議員を入れてい

るのか。 

 

市民 

報酬増額の決定後、報酬審議

会では、報酬が上がった分だ

け議員活動すればいいので

はとのこと。 

報酬に見合った活動をして

いるのか甚だ疑問。地域をま

とめて座談会すらやってな

い議員が多いと聞く。やるこ

ともやらずに、なり手不足だ

から報酬を上げるというの

はどうかと思う。 

 

議員 

議員一人ひとりが、本来の活

動はどうあるべきか。しっか

り考えていかなければなら

ない。 

 

市民 

議員定数のパブリックコメ

ントは議員には伝わってい

るのか。 

 

議員 

全議員で共有している。 

 

 

 

 

 

 

市民 

700万円近い議員報酬でなり

手不足が解消につながるか。

若い人は稀だと思う。４年後

どうなるか分からないから。 

議員 

ご意見として承る。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

現実、なり手不足解消には厳

しいと思う。つまりこのくら

いの金額で高いかどうか、正

直厳しいと思う。 

若い人をなり手に促すなら

多くてもいいと思う。 

 

市民 

太陽光発電補助の拡充につ

いて 

新たな市の施策として、事業

所にも補助するとのこと。我

が家は７割くらいが電気エ

ネルギー使用している。電気

料金の高騰でものすごい金

額になった。 

再エネ賦課金は年間４万円

かかった。 

太陽光発電はお金に余裕の

ある人がやっている。 

お金に余裕のない人からお

金を回収して、お金のある人

に渡している感じ。 

パネルは中国で強制労働で

作っている。シリコン作成に

はものすごい電力を使って

いる。その電力は石炭電力で

ある。 

東北電力は原発がないから、

高い。小型原発ならより安

心。こういったことを進める

べき。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

市民 

要望 ４年前くらいに市長

とのまちづくり懇談会で要

望した、中里緑地の防草シー

ト、側溝蓋、東長岡公園の東

屋の撤去は完了した。 

あとは、東長岡公園南側、小

学校体育館裏の場所。道路と

公園で 1 メートルくらいの

段差。雨で流れると石ころが

道路に落ちていく。公園はコ

ンクリートで囲って漏れな

いようにしている。 

 

市民 

公園の和式トイレについて。 

お年寄りも足が弱って座れ

ない。子どもも使い方分から

ない。汚れやすいので、地域

の清掃が大変である。 

洋式に変えてもらいたい。 

 

市民 

公民館の和式トイレは洋式

に変わらないのか。また防犯

カメラも設置すべきでは。 

学校はトイレも洋式、防犯カ

メラも設置している。 

防犯カメラで、防犯力の向

上、万が一の対応などでき

る。実際に公民館のＡＥＤが

使われたが、いたずらなの

か、緊急の使用なのか分から

なかった事例や、職員不在の

公民館で酒を飲む人がいた

事例など防犯カメラで抑止

力につながるケースもある。 

議員 

所管に伝える。 

 

（調査結果） 

中里緑地の防草シート設置

工事が、令和５年度に完了す

る予定となっている。 

令和６年度からは、東長岡公

園の法面対策工事を複数年

に分けて整備していく計画

をしている。市内公園の維持

管理事業と調整を図りなが

らの事業となるため、複数年

での整備になる。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

モンテ新スタジアムについ

て 

一般質問をした方がいた。６

年ほど前、市民大会として文

化会館で人をいっぱい集め

て集会まで開いた。 

場所は天童に決定したが、そ

の後、新聞で新スタジアムが

２年遅くなると見た。 

経緯が市民に見えない。どう

なっているのか。 

議会の全協で話したらしい

が、市民には落ちてこない。 

建設費用が膨大になってき

ている。市の負担が増える恐

れがある。20 億？30 億？分

からないが。今までの経緯経

過を含めて市民にオープン

にすべきでは。 

 

（調査結果） 

現在、山形県、㈱モンテディ

オ山形、天童市との間で、将

来のあり方を含め協議中で

ある。 

市民 

町内会とのかかわりについ

て 

一般質問を行った方がいた。

その答弁について、自治組織

の考えを尊重し、とのこと。 

以前、私もまちづくり懇談会

で市に提言した。返事をもら

ったが、その後どうなのか。 

市にとって、町内会組織をど

う思っているのか。町内会長

には各部署から、いろんな案

件がくる。 

町内会長への連絡は、市の窓

口を一本化した方が助かる。 

嘱託員と町内会長を兼ねる

議員 

ご意見として承り、今後の参

考とさせていただく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

こともできるが、分けている

所もある。 

嘱託員は市から費用をもら

えるが、町内会長は町内会で

賄っている。 

町内会の役員選出が難しく

なっている。 

市と町内会の位置づけをど

うすべきか考える必要があ

る。 

 

 

 

 

 

 

 

 

市民 

市と町内会の関係について 

嘱託員と町内会長の役割に

ついて、市は都合よくやって 

いるのでは。 

お願いするのに、理由も不明

確で町内会長に案件をお願

いする。 

公園清掃で第三者に委託す

るなども検討してほしい。 

 

市民 

ＰＴＡについても成り立ち

を理解してない人が多い。そ

のために、負担だの割に合わ

ないだの意見も出てくる。も

っともっと市民や行政の教

育をすべき。 

なぜ、公園清掃が必要か。ソ

フトボールが必要か。町内

会、近所との関係性を強くす

るためでは。防災や減災にも

つながると思う。 

 

議員 

寺津で球技大会をやってい

る。コロナ明けで盛況だっ

た。町内会や近所との関係性

を強くするためにも必要な

ことだと考える。 

市民 

みんなで協力しないと地域

議員 

ご意見として承り、今後の参



が崩壊してしまう。理由を説

明すべき。 

ＬＩＮＥ交換で回覧板を廃

止した新興住宅の町内会の

班もある。今までのやり方を

取り入れつつ、新しいものを

いれるべき。 

 

考とさせていただく。 

市民 

Tendo すこやか My 進事業は、

デジタルになっている。高齢

者には紙のカードも必要で

はないか。 

 

議員の力を借りながら、やっ

ていきたい。 

 

議員 

今後、アプリを導入する予定

だが、紙のカードも併用でや

っていく。 

 

７  所   感 

地域の役員の業務過多に対する考えなど、少子高齢化の

中、町内会の組織等、将来を心配する声も聞かれた。参加

人数も８人と少なかったが、貴重なご意見等もいただき、

大変有意義な意見交換会となった。今後は、参加者を増や

すような方策も検討していかなければならない。 

 


